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家具买好了，婚期定了，喜帖也发出去了
可是恒大却延期交房了，业主投诉：

“恒大地产怎么如此不讲诚信？”
恒大回应：目前交房时间尚不能确定

本报记者 文/图

“在2009年7月，恒大华府二期开盘后，我们就购买了房子，按合同约定是

今年6月30日交房，为了等待这一刻的到来，我们盼了两年，家具都买好了，有

的业主甚至把婚期就定到了交房这一天，然而令我们失望的是，交房的前一

天，恒大方却突然告知我们业主，房屋要延期交付。”近日，恒大华府众业主向

本报投诉称，没有想到，这么大的一个房地产开发商，却如此不讲诚信。

刘强（应当事人要求，使用化名）是省城的一名普通白领，与时下很多

年轻人一样，为了一套结婚的新房，他在城市里努力打拼着。

“2009年7月，恒大华府二期正式开盘，现场请来了范冰冰、葛优这样

的大牌明星助阵，场面可谓十分火爆。一波一波的宣传攻势，加上恒大多

年来建立的良好信誉，吸引了大批购房者前来购房，就是在这样的背景

下，我和恒大签了购房合同，购买了一套94平方米的精装公寓。”业主刘强

介绍说。

“为了买房，我背上很多债务，每个月的工资，都要拿出一大部分来还

房贷，压力很大。但解决了住房问题，我很满足，并和女朋友一起，把婚期

也定在了交房的这一天，并提前为新房购买了一批家电，静静等待着交房

时间的来临。”刘强说。

业主期待：数着日子等待交房

“到了2011年6月29日，也就是规定交房时间的前1天，恒大地产的销

售人员，却突然来电通知，房屋要延期交付，具体什么时候能交付，也不能

给予明确的答复，只能凭借经验给出一个大概的交付时间。”刘强说，这个

消息犹如晴天霹雳一般，彻底打乱了他的计划和生活。

“我现在是租房子住，买的家电根本就没地方放，也没法退，更重要的

是，我原本将恒大的房子作为我结婚的新房，现在日期都订好了，喜帖也都

下了，却突然通知我延期交房，而且只是在交房前1天才电话通知，作为房

主，我不能接受，恒大这么大的企业，信誉何在？”谈及延期交房的问题，刘

强显得很气愤。

业主气愤：交房前一天接到延期通知

和刘强有相同经历的业主有很多，记者在

采访过程中了解到，除了延期交房、通知时间

过迟以外，业主反响强烈的，还有房屋存在的

其他问题。

“前期我在看房的时候，就发现房屋在装潢

中存在很多的质量问题，当时我就知道，恒大肯

定不可能正常交付。”一姓高的业主向记者说道。

“后来我跟恒大联系，他们还说可以正常交

房，现在果然还是要延期。房屋存在的问题那么

多，不知道要延期到什么时候，也不知道交房的

时候这些问题能不能解决掉，我现在已经不敢再

信任恒大了。”该业主失望地说。

业主失望：已经不敢再信任恒大了

在接受记者采访时，业主们也表示，他们想

与恒大好好沟通，理智地解决房屋存在的问题，

也希望恒大方面能拿出诚意来对待业主。对此，

业主们也组织在了一起，选出代表与恒大数次进

行了沟通。

“为了确保房屋的质量问题，我们还提出了

一个折中的方案，要求恒大公司在交房前从业主

的房子中选出，他们公司认为达到交房标准的房

子作为样板房，允许业主代表带验房师进行检

测。如检测无问题，所有业主可以参照此样板房

标准收房。”业主们希望，可以通过这种方式，自

己对自己的房屋质量进行把关。

“然而，至今恒大方并没有给出任何正面的

书面答复，这样的态度也让我们感觉无法接受。”

一业主说：“现在恒大对现场进行了封闭，连房子

都不让我们业主看了。”

业主心声：希望恒大积极理智沟通

恒大回应：目前尚不能确定交房时间

带着业主们提出的问题和要求，记者又赶

往了恒大地产合肥分公司进行了采访。相关工

作人员向记者介绍说，由于交房要涉及的方面

很多，包括房屋的工期和有关部门的验收等问

题，目前交房时间尚不能确定，但是恒大方目前

也在积极努力，在确保质量的同时，加快施工，

争取早日交房。

此外，恒大方还对业主们反映的房屋质量问

题进行了解释。工作人员对记者介绍说，由于目

前房屋还没有交付，因此，根本就谈不上所谓的

质量问题。业主们看到的很多质量问题，都是在

房屋装修时所经历的正常现象。

而对于禁止业主看房，工作人员说：“这是因

为施工现场存在一定的危险性，处于对业主安全

的考虑，才对现场进行了封闭，并不是因为害怕

业主看到房屋质量有问题才封闭现场的。”“到了

29号才通知业主延期交房，确实是我们工作上的

失误，由此给业主造成的损失，我们也会按照合同

的规定，给业主相应的补偿，决不让业主的利益受

损。”采访的最后，工作人员向记者这样表态说。

民生问题一直是党和政府关注的重大问题，而住房问题向来是老百姓普遍关心的问题。近日，本报陆续接到几十位合肥恒大华府小区业主打来的投

诉电话，反映恒大华府二期房屋存在着延期交房等一系列问题。面对这起诸多市民关注的热点话题，本报记者对此进行了采访调查。
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业主提供的购房合同


